

Ehrung der Besten

Am Freitag, dem 8. Januar 2021, fand um 14.00 Uhr die Fakultätspreisverleihung der Fakultät für Chemie und Pharmazie durch eine virtuelle Preisübergabe statt. Durch die Veranstaltung führte der Dekan, Professor Dr. Maik Finze. In diesem Rahmen wurden die besten Absolvent*innen aller Studiengänge aus den vergangenen Semestern für ihre außergewöhnlichen Leistungen mit dem Fakultätspreis ausgezeichnet. Möge Ihnen der Preis Wertschätzung und Ansporn für ihre weitere wissenschaftliche Laufbahn sein.

Begrüßen durfte der Dekan die Fakultätspreisträger*innen, deren Angehörige sowie die Vizepräsidentin für Studium und Lehre, Frau Professorin Ulrike Holzgrabe und Herrn Studiendekan Professor Ingo Fischer.

In seinem Prolog erläuterte der Dekan, dass auf Grund der Entwicklung der Corona-Pandemie die Ausrichtung der Akademischen Abschlussfeier als Präsenzveranstaltung im vergangenen Jahr leider nicht möglich war. Daher waren die Glückwünsche der Fakultät zum bestandenen Studienabschluss allen Master- und Staatsexamens-Absolvent*innen mit diversem Fakultätswerbematerial sowie Flyern des Universitätsbundes und des Alumnivereins auf postalischem Wege zugesandt worden. Somit konnte die Akademische Abschlussfeier, anstatt in einem würdigen Rahmen in der Neubaukirche, ersatzweise leider nur „in Tüten“ stattfinden.

U. Holzgrabe dankte der Gesellschaft zur Förderung der Wissenschaften bei der Universität Würzburg (Universitätsbund Würzburg), die diese Förderung für die Nachwuchswissenschaftler*innen aus der Keck-Köppe-Stiftung zur Verfügung stellt. Die Auswahl der Preisträger*innen wurde von der Kommission zur Förderung des wissenschaftlichen Nachwuchses der Fakultät für Chemie und Pharmazie getroffen.

Den besten Absolvent*innen mit den Studienabschlüssen Bachelor of Science, Master of Science, Staatsexamen Pharmazie und Promotion werden jeweils eine Urkunde und ein Buchpreis der Fakultät sowie ein Geldpreis des Universitätsbundes aus der Keck-Köppe-Förderstiftung überreicht.

Die diesjährigen Fakultätspreise gehen an:

- Frau Dorothee Schaffner (Bachelor of Science - Chemie)
- Herr Marius Gerlach (Master of Science - Chemie)
- Frau Theresa Lang (Staatsexamen - Pharmazie)
- Herr Dr. Joachim Lindner (Promotion - Chemie)

Als Vertreterin der Dozenten aus der Pharmazie stellte U. Holzgrabe die Fakultätspreisträgerin des besten Studienabschlusses für das Staatsexamen Pharmazie, Frau Theresa Lang, vor:

Frau Lang hat im Rahmen ihres Pharmaziestudiums alle fünf Prüfungsfächer mit der Traumnote 1,00 bestanden. Ihr wurden großes Engagement und kontinuierlich vorbildliche Leistungen bescheinigt. Somit hat sie ihr Studium mit dem besten Abschluss aller Absolvent*innen des Sommersemesters 2020 und des Wintersemesters 2020/21 beenden können.

Überdies verlieh U. Holzgrabe die Lesmüller-Preise 2020. Die Stiftung fördert die pharmazeutische Wissenschaft mit Schwerpunkt des Arzneimittels und der Aufgabenstellung des Apothekers in Geschichte und Gegenwart. In Anerkennung ihrer sehr guten Leistungen im 2. Abschnitt der Pharmazeutischen Prüfung gehen die Preise an:

- Frau Alexandra Mony
- Frau Tina Gehring
- Frau Johanna Szabo
- Frau Theresa Lang

Anschließend präsentierte I. Fischer die Preisträger*in aus den Chemiestudiengängen:

Bachelor of Science (B.Sc. Chemie) - Frau Dorothee Schaffner

D. Schaffner hat ihren Abschluss im Studiengang Bachelor Chemie in der Regelstudienzeit mit der Bestnote 1,00 erworben. Anerkennenswert sind ihre durch die Bank hervorragenden Leistungen während des Studiums sowie die Anfertigung einer erstklassigen Bachelorarbeit in der Spektroskopie.

Master of Science (M.Sc. Chemie) – Herr Marius Gerlach

M. Gerlach hat überaus erfolgreich im Studiengang Master Chemie studiert und zudem eine beeindruckende Masterarbeit mit brillanten neuartigen Ergebnissen unter Betreuung von I. Fischer verfasst. Demzufolge konnte er sein Chemiestudium mit einem hervorragenden Abschluss und der Traumnote 1,00 „mit Auszeichnung“ beenden.

Titel der Masterarbeit:

„Fragmentierung von Isocyanensäure nach Innerschalenanregung“

Inzwischen promoviert M. Gerlach im Arbeitskreis von I. Fischer am Institut für Physikalische und Theoretische Chemie.

Promotion (Chemie) – Herr Dr. Joachim Lindner

Die Kommission zur Förderung des wissenschaftlichen Nachwuchses hat J. Lindner nach Prüfung aller in Frage kommenden Kandidat*innen, die ihr Promotionsstudium im vergangenen Jahr mit dem Prädikat "ausgezeichnet" bzw. „summa cum laude" abgeschlossen haben, als besonders auszeichnungswürdig erachtet. J. Lindner promovierte am Institut für Physikalische und Theoretische Chemie am Lehrstuhl für Theoretische Chemie im Arbeitskreis von Prof. Dr. Roland Mitric. Der Umfang der Arbeit sowie die Fülle neuer methodologischer Ansätze und Ergebnisse liegt deutlich über dem Durchschnitt. Dies ist besonders beeindruckend, da die Ergebnisse in einem Zeitraum von nur zweieinhalb Jahren entstanden sind. Er präsentierte eine überaus ergebnisreiche Dissertationsschrift auf höchstem wissenschaftlichen Niveau. Seine eindrucksvollen Ergebnisse wurden durch etliche Publikationen in führenden Journalen veröffentlicht.

Titel der Dissertation:

„Multistate Metadynamics with Electronic Collective Variables“

Wohlverdiente Anerkennung und herzlichen Glückwunsch allen Preisträger*innen!

Anschließend verweist der Dekan noch auf den Universitätsbund, die Gesellschaft der Freunde und Förderer der Universität Würzburg, sowie auf die Angebote des Alumni-Netzwerks. Zum Abschluss dankte der Dekan für die Teilnahme an dieser außergewöhnlichen Preisverleihung im Rahmen einer ZOOM-Veranstaltung und wünscht allen ein gesundes Neues Jahr 2021 und den Preisträger*innen alles Gute für ihre persönliche und berufliche Zukunft.